
 

 

LETTRE DE NOUVELLES, AVRIL 2021 

 Pâques 2021 

Nous avions prévu de marcher avec un groupe sur le Chemin d’Emmaüs à Pâques, 
comme l’année dernière,  Mais nous avons dû renvoyer ce projet à l’année prochaine, juste 
après Pâques, du 24 avril au 1er mai 2022.  

Cependant le Chemin d’Emmaüs continue à m’habiter de plusieurs manières. Je suis en 
effet en train d’écrire un livre que j’ai intitulé de manière provisoire « Par quatre chemins ». Il 
est une méditation sur l’Église, à partir du chemin d’Emmaüs. Je prépare aussi une retraite 
spirituelle pour des pasteurs français sur ce thème. Une retraite originale qui aura lieu en 
parcourant les bords de la mer, en Bretagne.  

Pour l’après midi de Pâques, avec l’équipe de JC2033, nous sommes en train de préparer 
deux heures de témoignages, chants, méditations, prières. 

Nous nous associons aussi à l’initiative « Prie et marche » (Walk’Pray) qui invite, durant le 
temps de Pâques, à une sorte de chemin d’Emmaüs dans nos quartiers : une démarche 
œcuménique de prière en marchant ensemble.   

Conférence en Égypte 

Nous avions prévu une conférence dans le désert d’Égypte, en mars 2021. Mais elle est 
renvoyée au 30 septembre au 2 octobre de cette année. Marianne Roche, une de nos 
collaboratrices a dit après une récente visite auprès de nos partenaires égyptiens : « Pour 
les chrétiens égyptiens, Pâques est la fête des fêtes. Leur parler d’unité autour du Ressuscité 
touche leur cœur. J’ai mieux compris pourquoi Dieu ouvre une porte en Égypte ». Merci 
aussi d’intercéder pour ce projet !  

Qu’il permette aux diverses Églises de se réunir autour du Ressuscité ! « Si tu veux aller vite, 
va seul… mais si tu veux aller loin, va avec d’autres » : ce proverbe concerne tout 
particulièrement le pèlerinage vers 2033 auquel JC2033 invite les chrétiens de tous 
bords…  

 

 

 

Colloque sur la résurrection 

Notre groupe de travail JC2033, composé de représentants de diverses Églises de Suisse, 
nous a encouragés à prendre des contacts avec des théologiens de diverses Églises pour un 
projet de colloque théologique sur la résurrection du Christ. Une première rencontre avec 



des représentants du Conseil œcuménique des Églises, de la Fédération pentecôtiste 
mondiale et de l'Alliance évangélique mondiale a permis de mettre en route ce projet. 
Merci de le porter dans la prière ! 

Forum chrétien romand 

Dans l’élan du Forum chrétien mondial et du Forum chrétien francophone de Lyon en 2018 
auquel j’ai participé, un petit groupe, issu de plusieurs confessions et mouvements 
chrétiens, va organiser le premier Forum chrétien de Suisse romande, au mois d’octobre 
prochain. On m’a demandé de participer à ce comité de préparation et je suis ainsi heureux 
« d’élargir l’espace de ma tente ». Une telle rencontre œcuménique sera une première ! 
Que le Ressuscité soit parmi nous et nous conduise ! Merci aussi de ta prière ! 

Ensemble pour l’Europe  

Quelques 300 amis d’« Ensemble pour l’Europe » se sont réunis sur internet pour leur 
réunion annuelle, le 14 novembre 2020. Ensemble pour l’Europe est un réseau 
œcuménique d’environ 300 mouvements et communautés chrétiennes qui veulent 
témoigner ensemble du Christ en Europe occidentale et orientale. J’y participe depuis 
plusieurs années.  

 La résurrection de Jésus, plus qu’un symbole ! 

La résurrection de Jésus n’est pas seulement un symbole de renouveau, ni une image de la 
résilience comme certains la conçoivent, mais une œuvre de Dieu. Alors que tout semblait 
fini et perdu, l’Esprit saint ressuscite le corps du Fils qui a assumé notre nature humaine 
jusqu’à la mort.  

Cette oeuvre de Dieu se réalise dans l'espace-temps ; "Il est ressuscité au troisième jour" : 
ce jour se situe dans notre temps. A Jérusalem : cette ville se trouve dans un lieu précis. Et 
les apôtres ont touché le corps ressuscité de Jésus, même si celui-ci ne meurt plus.  

Dieu ouvre toujours devant nous des chemins neufs. Alors que les disciples apeurés 
s’étaient barricadés, « Jésus se tient au milieu d’eux et leur dit : « la paix soit avec vous » 

Cette année, comment vivrons-nous Pâques ? Nous espérons tous que nous ne serons pas 
confinés dans nos maisons par peur du Coronavirus, comme l’année dernière ! 

Ayons foi que le Ressuscité nous rejoindra et soufflera sur nous l’Esprit qui donne paix, joie 
et pardon ! 

En te remerciant encore de ton soutien, reçois ma fraternelle amitié! 

Martin Hoegger 

 


